



Am 29. April 2013 kamen viele Bewohner zur feierlichen Enthüllung der neuen XXL-Plakate der Wolkenkratzer Galerie

Stadtteilbrief

Sehr geehrte Leserin, sehr geehrter Leser,

Die Wolkenkratzer Galerie ist eröffnet. Seit dem 29. April hängen sechs neue Poster im Format 13 x 6 Meter im Zentrum unseres Stadtteils und bilden Hamburgs größte Freiluftausstellung. Eigentlich hatten wir Ihnen die Eröffnung der Galerie ja schon für Dezember 2012 versprochen. Aber wegen Dauerfrost und Schnee konnten die Fassadenkletterer die Poster zu der Zeit leider nicht aufhängen.

Wir haben uns besonders gefreut, dass Schülerinnen und Schüler der Ganztagesstadtteilschule zwei Poster der Wolkenkratzer Galerie gestaltet haben. Mit Unterstützung der Kulturagentin Julia Münz bleiben sie weiter künstlerisch im Stadtteil präsent und gestalten die Ausstellung „Ideenfänger“ im Einkaufszentrum.

Ebenfalls nicht vergessen sollten sie am Sonntag, den 9.6.2013 das traditionelle Internationale Freund-

schaftsfest. [Mümmelmannsberg:] unterstützt das Fest mit den vielen ehrenamtlichen Helfern auch in diesem Jahr gerne. An unserem Stand können Sie unsere beliebten bunten Taschen erwerben und sich oder ihren Kindern das brandneue T-Shirt „Hasencity“ bestellen. Oder Sie kommen einfach mal auf ein „Schwätzchen“ vorbei. Wir freuen uns auf Sie!

Ihre Wohnungsunternehmen in Mümmelmannsberg und die Urbana Energiedienste GmbH

www.muemmelmannsberg-stadtteil.de

Gefördert:
Internationales
Freundschaftsfest
am 9. Juni 2013

Aktivfonds

Jetzt Anträge stellen

Auch dieses Jahr stehen wieder Gelder aus dem Aktivfonds zur Verfügung. Damit können Projekte, die das kulturelle und soziale Leben im Stadtteil bereichern, eine finanzielle Förderung erhalten. Ein Beispiel aus dem Jahr 2012 ist das Gartenprojekt des Mädchentreffs Mümmelmannsberg vom Netzwerk „Lass' 1000 Steine rollen!“. Dabei haben die Mädchen einen großen Obst- und Gemüsegarten angelegt. Den ganzen Sommer über haben sie gebuddelt, gepflanzt, gepflegt und dabei viel gelernt. Am Ende der Saison wurden aus der Ernte leckere Menüs gekocht und frische Obstsalate angerichtet. Gemeinsam mit den Familien gab es ein gemütliches Festmahl.

Haben auch Sie gute Ideen für Veranstaltungen, Treffs oder Ähnliches? Wir unterstützen Sie dabei. Egal ob Privatperson oder soziale Einrichtung: Einen formlosen Antrag können Sie schriftlich an die im Impressum angegebene Adresse stellen oder per Fax



Vom Aktivfonds 2012 gefördert:
Gartenprojekt des Mädchentreffs

senden. Nähere Informationen finden Sie auf www.muemmelmannsberg-stadtteil.de

Kunst

Eröffnung der Wolkenkratzergalerie



Entrollt: fünf neue Großplakate von Künstlern und Bewohnern

Am 29. April 2013 war es endlich soweit: Die fünf neuen XXL-Plakate wurden an den Hochhäusern rund um den Skulpturenhof feierlich enthüllt. Zirka 250 Bewohnerinnen und Bewohner, die an den Plakaten beteiligten Künstler und viele weitere Interessierte kamen auf dem Skulpturenhof zusammen, um sich das Entrollen der Plakate anzusehen. Danach ging es gemeinsam ins Café Eigenart, wo Stadtentwicklungssenatorin Jutta Blankau die Galerie offiziell eröffnete. Wir freuen uns, dass dank der vielen Engagierten, die an der Entwicklung der Motive beteiligt waren, unser Stadtteil nun wieder von neuen farbenfrohen Großplakaten bereichert wird. Mehr zu den Plakatmotiven und viele Fotos von der Eröffnung finden Sie auf unserer Website: www.muemmelmannsberg-stadtteil.de

Ausstellung

Ideenfänger

Vom 6. bis 13. Juni präsentieren Schülerinnen und Schüler der Ganztagesstadtteilschule Mümmelmannsberg (GSM) die Ergebnisse einer außergewöhnlichen Ideenjagd. Zusammen mit den Künstlerinnen Annika Unterburg, Karoline Berendsohn und Julia Münz haben sie aus Fundstücken und Recyclingmaterial „Ideenfänger“ gebaut. Apparate wie der Sauginator XP2000 sind nun im Einkaufszentrum Mümmelmannsberg zu sehen. Die Öffnungszeiten werden auf einem Plakat am Eingang bekanntgegeben. Die Ausstellung ist aber auch von außen sichtbar.



Impressum

Herausgeber: ProQuartier Hamburg
Gesellschaft für Sozialmanagement und Projekte mbH
Poppenhusenstraße 2, 22305 Hamburg
V.i.S.d.P.: Nicolas Schroeder
Telefon (040) 4 26 66-97 00, www.proquartier.de
Fotos: Baugenossenschaft Bergedorf-Bille, B. Brandenburg,
Lass' 1000 Steine rollen! Mümmelmannsberg, J. Münz
Druck: flyeralarm GmbH

Wohnen

Neuer Baustein der Modernisierung



Seit April modernisiert die Baugenossenschaft Bergedorf-Bille 117 Wohnungen in der Edvard-Munch-Straße, dem Mondrianweg und der Max-Pechstein-Straße. Die energetischen Sanierungsmaßnahmen mit einer Gesamtinvestitionssumme von rund 2,2 Mio. Euro umfassen neben der Dämmung der Fassaden und Kellerdecken auch eine Optimierung der Heizungsanlagen. In den Wohnungen selbst bekommen die Fenster und Balkonbrüstungen einen Neuanstrich. Außerdem werden die Heizkörper erneuert. Das Vorhaben wird voraussichtlich bis Ende des Jahres abgeschlossen sein. Es ist Teil der umfassenden Modernisierungsstrategie der Wohnungsunternehmen für Mümmelmannsberg.